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               VISITA TÉCNICA
25/02 - Instituto Caldeira

                 CURSOS
17 e 19/03 (18:30 às 22:30)

Vendedor de alto
desempenho na prática

12, 14, 19 e 21/05 (19:00 às 22:00)
Técnicas de Comunicação:

Dicção e Oratória

14 a 18/07 (19:00 às 22:00)
Marketing Digital Tático:

estratégia criativa, tráfego e resultado

Primeiros eventos 
programados têm 
foco na inovação 
e capacitação

AGENDA CIC 2025

A CIC abre o ano de 2025 com vários eventos já confirmados. Destacando a
importância da qualificação e treinamento dos proprietários, diretores e
colaboradores das empresas associadas, já estão abertas as inscrições à visita técnica 
ao Instituto Caldeira e para os cursos "Vendedor de alto desempenho na prática", 
"Técnicas de Comunicação: Dicção e Oratória" e "Marketing Digital Tático:
estratégia criativa, tráfego e resultado". Garanta sua inscrição, pois as
vagas são limitadas. Não perca a oportunidade de investir no
desenvolvimento de sua equipe e elevar o nível de
excelência de sua empresa!

INFORMAÇÕES ADICIONAIS E INSCRIÇÕES 
Fone Whats da CIC 54 3462 8500



Contato
Fone/ WhatsApp 54 3462 8500
cic@cicgaribaldi.com.br

Responsável
Cassius André Fanti 
Jornalista (MTb: 9.727)
xcafanti@gmail.com

Tiragem: 1.500 exemplares

Endereço
Av. Perimetral Léo Antônio Cisilotto, 897
Bairro São José
CEP 95720-000 - Garibaldi | RS

Diretoria Eletiva 2025/2026
Presidente: Carlos Bianchi
Vice-presidente Geral: Gerson Luiz Simonaggio
Vice-presidente da Indústria: Clovis Furlanetto
Vice-presidente do Comércio: Lindomar Antônio Demarchi
Vice-presidente de Serviços: César Cauê Schaeffer Ongaratto 
1º Tesoureiro: Jorge Luiz Costa 
2º Tesoureiro: Tiago Furlanetto
Conselho Fiscal: Alexandra Nicolini Brufatto, Domingos Nizzola e Tobias Debiasi
Suplentes do Conselho Fiscal: Neide Bielscki, Raísa Bettú Lazzari e Sérgio De 
Costa
Diretor Executivo: Luiz Carrer
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ATENDIMENTO 
Segunda a Sexta
8h30min às 11h30min
13h30min às 17h30min

CARLOS BIANCHI 
Presidente da CIC

“Superação, resiliência e projeções
para um futuro promissor”

O ano de 2024 ficará marcado como 
um período de grandes desafios, mas 
também de importantes aprendizados 
para o setor empresarial. Atravessamos 
tempos difíceis: as enchentes catastrófi-
cas deixaram impactos profundos. Além 
disso, enfrentamos a instabilidade eco-
nômica do Brasil, que continua desafian-
do a segurança de empreender no país, 
especialmente em um cenário de incer-
tezas e oscilações constantes.

No entanto, as adversidades, embora 
duras, revelaram algo essencial: a força, 
a resiliência e a capacidade de adaptação 

das nossas empresas e dos profissionais 
que compõem cada negócio. Foi em mo-
mentos como este que vimos a união de 
esforços, o espírito colaborativo e a de-
terminação de todos para seguir em fren-
te, transformando desafios em oportuni-
dades de crescimento e inovação.

Na CIC Garibaldi, mantivemos o 
nosso compromisso com as empresas 
associadas, sendo um porto seguro em 
meio à tempestade, oferecendo suporte, 
abrindo espaços de diálogo e proporcio-
nando as ferramentas necessárias para 
enfrentar os percalços com coragem e 

assertividade.
Para 2025, reafirmamos nosso propó-

sito de investir no potencial humano, re-
conhecendo que as pessoas são o maior 
ativo de qualquer empresa. Estamos com 
inscrições abertas para uma programa-
ção diversificada de eventos de qualifi-
cação, que abrange áreas como vendas, 
gestão, marketing e comunicação. 

Acreditamos que a qualificação e o 
aperfeiçoamento profissional são os pi-
lares para enfrentar os desafios do mer-
cado e se destacar em um cenário cada 
vez mais competitivo.

Os associados têm um 
papel fundamental 
neste processo. A 
participação ativa 
nos eventos, cursos e 
iniciativas promovidos 
pela CIC é a chave 
para fortalecer o 
setor empresarial 
de Garibaldi e 
para promover o 
desenvolvimento 
de cada área do 
empreendedorismo. 
Juntos, temos a 
oportunidade de 
transformar ideias em 
ações, e desafios em 
conquistas.

CIC EM AÇÃO
JANEIRO / 2025 02

Lindomar Antônio Demarchi - Presidente da CDL e vice-presidente do Comércio da CIC Garibaldi

A S P A SENTRE

Ser indicado para assumir a presidência 
da CDL Garibaldi e a vice-presidência do 
Comércio da CIC é, sobretudo, um motivo 
de grande orgulho. Pela representatividade 
e importância de ambas entidades, as res-
ponsabilidades também são equivalentes.

As entidades empresariais vivem tempos 
de desafios, principalmente pela crescente 
demanda por apresentar soluções e serviços 
às suas empresas associadas.

Mesmo com quase 30 anos atuando no 
comércio, a obrigação de observar todo o 
setor e suas segmentações é um caminho 
completamente novo em minha trajetória.

O que me fortalece é a certeza de termos 
na CIC e CDL equipes de grande experiên-

cia e conectadas com os verdadeiros inte-
resses da classe empresarial.

Além disso, a entidade é a detentora le-
gal do SPC Brasil no município, considera-
do o maior, melhor e mais completo banco 
de dados para informação de concessão de 
crédito da América Latina.

Uma simples consulta ao SPC pode evi-

tar prejuízos e transtorno aos comerciantes, 
aumentando a segurança nas negociações.

Seguiremos sendo proativos e atuantes. 
Neste sentido, posso afirmar, sem dúvida 
alguma, que a CDL cumpre um papel de 
protagonista entre as instituições similares.

Deixo minha homenagem a todas as 
diretorias que me antecederam, pelo traba-
lho e dedicação em prol do associativismo. 
Nossa grande meta será manter os esforços 
pelo fortalecimento do varejo, a constante 
busca pelo consentimento entre as diversas 
maneiras de pensar e compreender a reali-
dade, assim como os caminhos que devam 
ser trilhados, observando atentamente os 
avanços tecnológicos e inovações. 

“Orgulho e responsabilidade equivalentes a força da CIC e CDL”



SAIBA COMO SE BENEFICIAR COM DESCONTOS
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Foto Divulgação

EM CURSOS TÉCNICOS E UNIVERSITÁRIOS
Proprietários, diretores e cola-

boradores de empresas associadas 
à CIC e CDL podem usufruir de 
descontos especiais para a forma-
ção acadêmica e Pós-Graduação, 
além de cursos técnicos.

Através de uma parceria entre 
a Unisinos e a Federasul, convê-
nio que concede 15% de desconto 
para Graduação Presencial (ex-
ceto Medicina), Graduação EAD 
em formato híbrido e Graduação 
EAD, além de 5% a 30% para 
MBA, MBE, Pós-MBE e Espe-
cialização, 25% para Mestrado e 
Doutorado e 15% para Extensão.

Além disso, a CIC também 
mantém parceria com o Centro 
de Formação Profissional Senai 
de Garibaldi, o que possibilita o 
oferecimento de 10% de desconto 

sobre os preços vigentes dos cur-
sos nas modalidades de Iniciação, 
Qualificação e Aperfeiçoamento 
Profissional.

A entidade também possui 
convênios com Fisul e Uniftec, 
que possibilitam desconto em 
mensalidades ou isenção nas ta-
xas de inscrição para o vestibular. 
Além de proporcionar uma grande 
vantagem para suas associadas, a 
CIC possibilita que os colabora-
dores destas empresas também 
sejam valorizados e beneficiados 
pelos descontos oferecidos.

Saiba como se beneficiar, 
entre em contato pelo 

Fone/Whats da CIC
54 3462 8500



CIC EM AÇÃO
JANEIRO / 2025 04

Rodovia RSC 453 KM 91, 100  - Garibaldi.

54 99690 6649

@mavegaribaldi

Mave Garibaldi

Carlos Barbosa, Farroupilha e Bento Gonçalves

54 99612 0448

Ferranti & Bianchini Advocacia

@ferrantiebianchini.advocacia

Rua Ângelo Breda, 1001 - Bairro Integração

54 99972 2722

@tibreestruturas

Tibre Estruturas Metálicas

Altaia Cabanas Mave Garibaldi

Ferranti & Bianchini Advocacia Tibre Estruturas Metálicas

A CIC disponibiliza para as suas associadas uma entrevista em vídeo para a divulgação da empresa nas redes sociais da 
entidade (Facebook e Instagram) e no CIC TV (canal no Youtube). Com uma ampla abrangência e alcance, o benefício é

gratuito e oferece uma grande oportunidade para falar sobre os produtos, serviços e diferenciais do seu negócio.

Conheça o CIC APRESENTA e solicite uma gravação para a sua empresa.
FALE COM A GENTE PELO WHATS DA CIC 54 3462 8500

Rua Buarque de Macedo 787  - Bairro Alfândega

54 99172-5815

@altaiacabanas 

Altaia Cabanas Especiais
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APÓS SEIS ENCONTROS, PARLAMENTO
DAS ÁGUAS DEFINE PLANO DE AÇÕES

A CIC Garibaldi recebeu, no dia 13 de dezembro, 
a 6ª Oficina para Priorização do Plano de Ações da 
Bacia Hidrográfica dos Rios Taquari-Antas. O even-
to, coordenado pela presidente do Comitê, Adelai-
de Juvena Kleger Ramos, debateu os programas e 
ações de intervenção para a conservação das águas 
da bacia.

Após concluídas as fases A (diagnóstico) e B 
(prognóstico), os seis encontros, realizados desde 
junho, definiram as prioridades para a fase C (Ações) 
do Plano de Bacias, entre elas, gestão da qualidade 
das águas, gestão de eventos críticos e mudanças 
climáticas, recuperação e manutenção de áreas ver-
des, desenvolvimento institucional, comunicação 
social e governança.

Adelaide afirmou que, seja a curto, médio ou 
longo prazo, todas as etapas do programa serão 
colocadas em prática e elencadas em ordem viável 
de realização, até que se chegue à gestão plena dos 
recursos hídricos da Bacia, que possui mais de 500 
quilômetros de extensão e abrange 119 municípios.

O COMITÊ
Conhecido como o Parlamento das Águas (criado 

seguindo os parâmetros da Lei Estadual 10.350/94) 
é um órgão de Estado com poderes para decidir 
sobre questões relacionadas ao uso dos recursos 
hídricos. Conta com um grupo de 50 titulares e 50 
suplentes, divididos entre representantes dos usu-
ários, da população e de Órgãos Públicos Estaduais 
e Federais.

COMITÊ TAQUARI-ANTAS

CIC PRESTIGIA A FORMATURA DE
167 ALUNOS DO SENAI GARIBALDI

O Centro de Formação Profissional Senai de Garibaldi 
realizou, em 13 de dezembro, a formatura de 167 alu-
nos nos cursos de Assistente Administrativo, Eletricista 
Industrial com ênfase em Automação, Eletromecânico 
de Manutenção Industrial, Mecânico de Manutenção de 
Máquinas Industriais, Programador e Operador de Torno 
e Centro de Usinagem CNC, Operador de Processos de 
Abate e Desossa de Aves, Operador de Sistemas Automa-
tizados e Robotizados aplicados à Manufatura e Opera-
dor de Sistemas Automatizados de Transformação de Po-
límeros, Eletromecânica e Desenvolvimento de Sistemas. 
O consultor João Pedro de Quadros representou a CIC no 
evento, realizado nos pavilhões da Fenachamp. A soleni-
dade também contou com a presença do presidente do 
Conselho Integrado Sesi e Senai, Enio Luiz Martinazzo, 
do diretor, Felipe Andreolla, e do prefeito, Sérgio Chesini.

STF CONSIDERA 
VALIDA A CNDT

O Supremo Tribunal Federal decidiu pela 
constitucionalidade da Lei que institui a Certidão 
Negativa de Débitos Trabalhistas (CNDT), expe-
dida pela Justiça do Trabalho, para certificar a 
ausência de débitos resultantes de condenações 
trabalhistas, e vincula a participação em licita-
ções públicas à apresentação desse documento.

Os ministros destacaram que a CNDT respei-
ta o direito de defesa e o contraditório. Quanto 
ao Banco Nacional de Devedores Trabalhistas 
(BNDT), a inscrição só ocorre após 45 dias sem 
pagamento ou garantia de juízo. A exigência da 
CNDT em licitações foi considerada válida, pro-
movendo isonomia e eficiência administrativa. O 
STF também rejeitou o pedido de isenção para 
micro e pequenas empresas e reconheceu que 
a lei auxilia na quitação de débitos trabalhistas.

Foto Cassius André Fanti

Foto Divulgação



O presidente do Conselho Con-
sultivo Integrado Sesi e Senai de 
Garibaldi, Enio Luiz Martinazzo, 
e o diretor da Indústria, integrante 
da diretoria da Fiergs, Juarez Piva, 
representaram a CIC no lançamento 
das obras da Escola de Ensino Mé-
dio do Serviço Social da Indústria 
(Sesi-RS) em Bento Gonçalves.

O presidente do Sistema Fiergs, 
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CIC prestigia lançamento das 
obras da escola do Sesi em BG

Cláudio Bier, o superintendente do 
Sesi-RS, Juliano Colombo, e a ge-
rente regional de operações do Sesi, 
Silvana Macari Sacilotto, além de 
autoridades e lideranças empresa-
riais prestigiaram a solenidade.

A escola terá capacidade para 
atender mais de 1,3 mil alunos. As 
obras devem ser concluídas até no-
vembro de 2025, com previsão de 

Fotos Cassius André Fanti

Durante a Noite Branca 2024, a CIC e a 
CDL realizaram uma ação para incentivar 
os consumidores a realizarem suas 
compras de final do ano no comércio 
local. A mascote CDLinho acompanhado 
por duendes natalinos passearam pelas 
ruas do centro de Garibaldi distribuindo 
balas para as crianças e cartões de 
agradecimento aos consumidores por 
contribuírem para o fortalecimento do 
varejo garibaldense e da comunidade.
O presidente da CDL e vice-presidente 
do Comércio da CIC, Tiago Furlanetto, 
destaca que o objetivo é criar um clima 
festivo no município e atrair o público 
para este que é um momento muito 
especial, promovendo uma atmosfera 
de celebração, envolvendo o público e 
destacando as potencialidades do setor 
lojista. A ação foi repetida, em outras ruas 
centrais, no dia 21 de dezembro, voltando 
a atrair a atenção de adultos e crianças. 

TURMA DO CDLINHO

que as aulas iniciem nos primeiros 
meses de 2026. 

Além da escola, a estrutura vai 
contar com ginásio de esportes, es-
paço para contraturno tecnológico, 
biblioteca, laboratórios para aten-
der crianças e adolescentes de seis 
a 14 anos no turno inverso à escola. 
O investimento será de aproxima-
damente R$ 35 milhões.

20 ANOS DO 3ºBRBM

NOITE BRANCA 2024

Uma solenidade realizada em 6 de dezembro, marcou 
os 20 anos do 3º Batalhão Rodoviário da Brigada Militar 
(3ºBRBM), sede em Garibaldi, que atualmente é coman-
dado pelo major Diego Caetano de Souza. O presidente do 
Consepro de Garibaldi e Feconsepro-RS, Carlos Adriano 
Morari, e o representante da CIC, João Pedro de Quadros, 
prestigiaram o evento, realizado nos pavilhões da Fena-
champ. Durante a cerimônia foram entregues Medalhas 
e Comendas do Comando Rodoviário da Brigada Militar 
(CRBM) a militares e civis pelos relevantes serviços pres-
tados ao Batalhão.

A noite de clima agradável levou milhares de pessoas 
às ruas de Garibaldi, em 12 de dezembro, quando aconte-
ceu a 10ª edição da Noite Branca. Com o comércio aberto 
até as 22h e atrações diferenciadas oferecidas pelos esta-
belecimentos, as famílias puderam fazer suas compras de 
Natal e se divertir. A maioria das lojas do Centro Histórico 
e arredores aderiu à iniciativa, o que, somado à decoração 
natalina e às atrações do Natal Borbulhante, tornaram a 
noite ainda mais mágica. A Noite Branca é uma promoção 
é da CIC, Apeme, CDL, Rota de Compras e Prefeitura de 
Garibaldi.

Foto Divulgação

A Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul 
aprovou, em 17 de dezembro, por 48 votos favoráveis 
e dois contrários, o Projeto de Lei nº 547/2023, intitu-
lado Acordo Gaúcho. A proposta cria um programa de 
transação tributária que oferece condições especiais 
para a regularização de dívidas tributárias de empre-
sas e pessoas físicas. A previsão é recuperar até R$ 18 
bilhões nos próximos anos para os cofres do Estado, 
contribuindo para o equilíbrio das contas públicas e a 
retomada do crescimento econômico no RS.
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Modelo Vidros: Inauguração da nova fábrica 
vai triplicar capacidade de produção mensal

A Modelo Vidros inaugurou, em 6 de de-
zembro, a sua nova sede. São 35 mil metros 
quadrados de área construída, três vezes 
maior que a antiga, uma obra que iniciou em 
2020. Uma solenidade marcou a apresenta-
ção das novas instalações, localizada na RSC-
453 - Rota do Sol. Os proprietários da empre-
sa, Leonir e Neiva Nicaretta recepcionaram 
os convidados. 

Presidentes da CIC, Carlos Bianchi, da 
CDL, Tiago Furlanetto, e do CEC, Diana Bor-
ghetti, além de autoridades e lideranças 
empresariais prestigiaram o ato. Com um 
investimento aproximado de R$ 80 milhões, 
a nova fábrica tem capacidade produtiva de 
1.500 toneladas de vidro por mês. 

Atualmente, a empresa atende mais de 
mil clientes ativos, entre construtoras, indús-
trias de esquadrias e vidraçarias, fornecendo 
produtos e soluções para empreendimentos 
no Rio Grande do Sul e parte de Santa Cata-
rina. A ampliação da capacidade produtiva 
permitirá à empresa explorar novos merca-
dos em outras regiões do país.

 VALORIZAÇÃO DA INDÚSTRIA 
A CIC reuniu, em 10 de dezembro, a dire-

toria eletiva, diretores setoriais, associados, 
autoridades e meios de comunicação para 
o encerramento das atividades de 2024. O 
evento contou com o apoio da Unimed Serra 
Gaúcha.

Na ocasião, o empresário Astor Milton 
Schmitt, 80 anos, fez uma análise sobre os 
desafios econômicos e sociais, assim como 
as perspectivas para a reconstrução e o de-
senvolvimento sustentável do Rio Grande do 
Sul.

Atualmente presidente da AMJD Admi-
nistração e Participações e vice-presidente 
do Conselho de Administração da Fras-le, 
Schmitt tem mais de 50 anos de experiência 
e envolvimento com os principais temas re-
lacionados ao setor empresarial da região.

O dirigente alertou para sérias ameaças 
no horizonte, que não são novas, mas que 
vêm se agravando ao longo dos anos. “Es-
tamos com dificuldade enorme de mão de 
obra qualificada, especializada. Não temos 
gente educada, preparada e capacitada para 
estas vagas. Não faltam recursos, nem espa-
ços para formar mais gente. O problema está 
na educação básica, desde o ensino infantil. 
Ou damos atenção à isso ou vamos ter cada 
vez mais dificuldades”, enfatizou.

Astor Schmitt salientou também que a 
infraestrutura e a logística continuam sendo 
um gargalo que trava o desenvolvimento e 
aumenta “absurdamente” os custos das em-
presas gaúchas, fatores que estão diminuin-
do a competitividade do setor industrial e 
provocando evasão de capital humano.

“Entre os anos de 2000 a 2022, perdemos 
700 mil trabalhadores, enquanto que Santa 
Catarina recebeu 1 milhão. Temos os custos 
de logística mais elevados do país pela nossa 
falta de infraestrutura, carências de estra-
das, ferrovias, portos. Santa Catarina tem 
440 quilômetros de costa e tem seis portos, 
nós apenas um em 600 quilômetros”.

Para ele, a indústria é o grande multipli-
cador de riqueza, mas é urgente recuperar 
a participação perdida, assim como o seu 
poder de transformação: “Temos grandes 
oportunidades que o cenário mundial nos 
propõe. Temos imensas oportunidades no 
agro, fontes inesgotáveis na área de energias 
limpas e renováveis e, puxado pela iniciativa 
privada, somos um estado que investe muito 
em inovação e pesquisa. São grandes opor-
tunidades para as quais temos que abrir os 
olhos”, concluiu.

Fotos Cassius André Fanti

DIRIGENTE DIZ QUE RS VIVE ÊXODO DE
TRABALHADORES E RETOMADA PASSA PELA
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Liderança é sobre fazer os outros 
melhores como resultado da sua 
presença e garantir que esse impacto 
dure na sua ausência ,,

,,

Sheryl Sandberg

Homenagem da CIC por mais um ciclo completo por estas empresas

Parabéns

(Períodos de cinco anos de acordo com inscrição atualizada no CNPJ)

Empresas Aniversariantes

ESTANHO (10 ANOS)

19/01 - Bem Estar Climatização

CRISTAL (15 ANOS)

20/01 – Calzatto

PRATA (25 ANOS)

01/01 - RM Estofados

A CIC MAIS PERTO DE VOCÊ

Faça parte da nossa lista de transmissão

NÃO É UM GRUPO
AS INFORMAÇÕES SÃO

ENVIADAS INDIVIDUALMENTE

ENVIE MENSAGEM

E EMPRESA
COM SEU NOME

54 99705 7426
SALVE

Receba notícias
em primeira mão

RECONHECIMENTO

SEBRAE SERRA

PÉROLA (30 ANOS)

16/01 - Scacco Matto

RUBI (45 ANOS) 

23/01 - LEX Empreendimentos Imobiliários

ORQUÍDEA (55 ANOS) 

28/01 - Rinaldi SA - Indústria de Pneumáticos

O enólogo, Lucas Foppa Alves, 28 anos de idade, só-
cio-diretor da empresa associada à CIC Garibaldi, Tenuta 
Foppa & Ambrosi, recebeu o título de Personalidade do 
Vinho 2024, da Associação Brasileira de Sommeliers – Se-
ção Rio Grande do Sul (ABS-RS). Ele é o profissional mais 
jovem até hoje a receber a distinção. Este tipo de reco-
nhecimento normalmente é concedido a profissionais 
com mais tempo de trajetória. Entretanto, a ousadia e o 
espírito empreendedor de Foppa garantiram a distinção 
em consideração a relevante atuação do profissional a 
frente da vinícola.

O Sebrae Serra Gaúcha realizou, em 9 de dezembro, um 
encontro, reunindo parceiros para celebrar os resultados 
das ações de 2024 e apresentar as estratégias que norte-
arão os projetos em 2025. O consultor da CIC, João Pedro 
de Quadros, participou do evento. Entre as principais inicia-
tivas previstas para 2025, destaque para áreas estratégicas 
como Indústria Metalmecânica e Moveleira, Turismo, Hor-
ticultura, Indústria 4.0 e Assessoria de Negócios. Para essas 
ações, o Sebrae planeja investimentos destinados a proje-
tos de aceleração, desenvolvimento e valorização regional, 
alinhados às vocações da Serra Gaúcha.

Foto Divulgação

Foto Júlio Soares

NOVO DPVAT REVOGADO - A Câmara dos Depu-
tados revogou a recriação do DPVAT, agora batizado 
de Seguro Obrigatório para Proteção de Vítimas de 
Acidente de Trânsito. A decisão fez parte de acordo 
entre Parlamento e Executivo para aprovação do pa-
cote de corte de gastos do governo. A taxa havia sido 
extinta no governo do presidente Jair Bolsonaro. Em 
2024 o Governo Federal decidiu pela volta do seguro 
obrigatório, que seria cobrado a partir deste mês.


